

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Gómez Ortega, 7 - Tel. 1807
SANTANDER

LA REGION

PRECIO DE SUSCRIPCION
Para España, SEIS pesetas trimestre
Número suelto, DIEZ CENTIMOS

Viernes, 26 de enero de 1934

DOS EDICIONES DIARIAS

PERIÓDICO DE CLASE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI.-2.ª Época.-Número 3.782

UNA INTERVIU CON BRUNO ALONSO

Conocida por toda España la actualidad en que han colocado a Bruno Alonso las circunstancias, hemos querido charlar un rato con nuestro buen amigo. El ha accedido de buen grado, y más cuando le hemos dicho que era para LA REGION, de Santander.

A tal efecto hemos aprovechado unos momentos en los pasillos del Congreso. Bruno Alonso ha accedido, no sin antes protestar. Su excesiva modestia le hacía pensar que sus manifestaciones carecen de interés. Le dijimos que sus impresiones, además de tener un valor, por ser suyas, tienen la doble calibración, toda vez que cuanto dijese iba destinado a un periódico de Santander, por donde es disputado por 45.000 votos socialistas, para cuyos votantes tiene el máximo interés cuanto él diga; quizás más que todo lo que pudiera decir cualquier superhombre de nuestra política actual.

Principiamos nuestro cuestionario de preguntas:

—¿Está satisfecho de sus viajes a Zaragoza y La Coruña?

—De todo tiene la vida del Señor—nos contesta el amigo Alonso—. Personalmente, desligado de la misión que allí me llevó, no estoy satisfecho, porque, aparte de que los viajes son muy largos, resienten nuestra salud. En Zaragoza y en La Coruña he chocado con el veneno sembrado en la masa obrera, teniendo que sufrir en algarazas de las cárceles que visité, por ejemplo, en la de Zaragoza y Coruña citadas, los insultos de las más exaltadas, que rechazaban, confundiendo con todos, la noble solidaridad, sentidísima, que me impulsaba a ellos. Claro que esa ingratitud—he recibido tantas en mi vida—fue compensada con la gratitud y el cariño de los más sensatos, que, aunque enemigos también de los socialistas, protestaron de esa actitud, estrechando fervientemente nuestras manos y agradeciendo con lágrimas que nos confundían, lo que ellos llamaban nuestra generosidad.

En todas esas cárceles que hemos visitado hubo grupos, en unos minoría, en otros mayoría y en otros todos en absoluto, que, desechando los odios sembrados entre nosotros, nos mostraron sus simpatías, despidiéndonos entre abrazos que no olvidaremos nunca.

Recordamos, entre muchos, al más caracterizado, al amigo publicista Isaac Puente, hombre culto y generoso, considerado como el más peligroso, médico que gastó su fortuna al servicio de la clase obrera. De él, como de otros camaradas presos en Zaragoza, hemos recibido cartas alentándonos en nuestro camino del deber y solidaridad.

—Díganos, Bruno, ¿vió a todos esos lesionados que están en el Parlamento, después de su visita al lugar de la represión por el último movimiento anarcosindicalista?

—Claro que los ví a todos! Como que de no ser así, yo no me hubiese permitido hablar en esa forma. Cuando los ví, me parecía increíble. Y cuando aprecié los sitios de sus cuerpos amarrados, negros, flagelados de golpes, me parecía que veía alucinaciones, y, al convencerme de la realidad, no pude reprimir una imprecación contra tales hechos.

—¿Están satisfechos sus compañeros de su labor?

—En absoluto. Deben estarlo en alto grado, porque después de mi intervención parlamentaria recibí de Zaragoza y de La Coruña infinitas pruebas de afecto. Por cierto, que en Zaragoza tenían un vivo deseo de que fuese yo a dar un acto público. He contestado que, a pesar de sentirlo mucho, no puede acceder por el intenso trabajo que me ocupa.

—¿Qué opina usted del frente único?

—En esto soy optimista y creo que la clase obrera tiene necesariamente que dejar de odiarse, respetando a sus directores, y buscando por todos los medios la unión de todos para un común denominador, cual es la lucha contra el fascismo, hoy sembrado por la reacción capitalista. Tengo el deber de ser optimista y así se lo he dicho siempre a mis compañeros, y después de hablar con Pestaña y Maurín, con los cuales he coincidido en una cordialísima charla, no hace más que dos días. Créo, sin embargo, que en esto falta mucho por hacer, porque la propaganda vertida de odios y de rencores contra los hombres que no pensamos lo mismo, ha hecho su efecto en España y cuesta mucho desterrarlo. Porque, además, la burguesía, con sus hombres y su prensa, procura conservar para medio propio y táctica contrarrevolucionaria, esos odios y rencores entre la gran familia trabajadora.

Por nuestra parte, hemos hecho y haremos cuanto podamos por neutralizar esos odios, y en nuestros discursos, así como en nuestros escritos y discusiones, rara vez usamos, ni insultamos a nadie, y menos a los que pueden ser hermanos nuestros, compañeros nuestros. Que los demás nos imiten y el frente único será una realidad venturosa y con ello la fuerza de la clase obrera será en España invencible. Es decir, que venceremos definitivamente al capitalismo fascitizado y tomaremos el Poder para los trabajadores.

—¿?

—¡Problemas provinciales! ¡¡Ah!! Sobre esto, amigo periodista—contestó el popular diputado—, tendría para llenar el periódico; pero permítame que le diga que otra vez será, porque ni yo tengo tiempo disponible, ni usted espacio bastante. Sólo le diré que estamos, según la frase de molde, en plena euforia. Ahora se dan enchufes a diestro y siniestro, y todos tan contentos y tan honrados.

Hay más parados que antes; suben los artículos de primera necesidad, las patatas, el maíz... En mi provincia quieren rebajar el precio de la leche, no para el consumidor, como sería lo justo y lo humano, sino para las fábricas capitalistas transformadoras y... en fin, todo aquello que no desean los flamantes diputados de derecha, se ha arreglado al revés; es decir, en contra de los intereses de los obreros, los labradores y los ganaderos de toda nuestra riqueza provincial.

Claro que contra todo estará nuestra actividad y nuestra actividad, puesta, hoy como siempre, al lado del que trabaja y de los productores de todas las clases.

Bruno Alonso hizo punto final.

Lector: Te ofrecemos esas palabras de un diputado obrero auténtico, que por serlo íntegramente, aureola sus manifestaciones de gran valor.

Ante vos, comparecemos

Botines ha tenido el honor de dirigirnos (nos suponemos que sea a nosotros) insultos como éste: "perro sarnoso". Nosotros estábamos acostumbrados a su "hermenéutica", a sus palabras estilo Sánchez de Toza y Eugenio D'Ors, y no suponíamos manejara el léxico tan villanamente, tan bellacamente como un mozo de mulas, y lo sentimos por el mozo de mulas, por lo que le pedimos perdón en la comparación.

Ha intentado herirnos con el filo mellado de una navaja, y como colmo de los colmos, nos llama anarquistoide, cosa que nos honra.

Se alude en las repugnantes líneas, en las que lo único que se ha puesto de "relieve" es la hilaza cuidadosamente oculta de un alma rufanesca, a una persona querida, respetada, digna de los mayores respetos, estimada en el campo de la intelectualidad: a don Orestes Cendrero, para decir que nos finanza.

Vive atrasado Botines. Entretenido en fraguar indecentes insultos, no sabe que hace más de un año, y ante el notario señor Linares, se firmó la escritura de propiedad absoluta a nuestro nombre, de este honrado y modesto periódico; por otro lado, sería para nosotros un alto honor el que financiara nuestro honradísimo trabajo persona tan solvente y caballerosa como el señor Cendrero. Preferimos esto antes que ir a una Universidad en busca de un título que no pudiera digerir nuestro cerebro y que sólo usáramos para pescar en la ría de Gama. Odiamos con todas nuestras fuerzas ser mangantes, que esto es ser vagos.

No nos explicamos la alusión al dignísimo señor Cendrero, cuando se tiene tanto que agradecer, cuando cierta polémica con nuestra ilustre colaboradora Matilde de la Torre, en la que salió a luz también la "hilaza" para insultar a una mujer gloria de la montaña. La intervención quizás de tan ilustre catedrático, evitó que la "cosa" fuera por otros cauces. ¡Así paga el diablo!

Lo de la cuestión personal que dice "eludimos prudentemente", viene a demostrarnos una vez más el grado de hombría que corremos, pues se silencia la carta que enviamos a él y al "ilustre" sindicalista libre director de "La Lucha", para solucionar la cuestión pendiente entonces, de la forma mejor y más secreta, sin amigos ni policía, y por medios "modernos". Nada de duelos estilo medieval, aunque a la hora de la verdad tengamos caballeridad de "antepasado".

Recuerde el "inexpugnable" señor Botines la carta que el público no conoce, y sólo usted, y... ¡hechos aquí! Cuando intervenga la policía y el Juzgado, que sea para el hecho "consumado".

Que se nos lleve al Juzgado no tiene importancia; tenemos carta de vecindad allí, y, por lo demás, las nauseabundas líneas de hoy del original señor Botines tienen, creemos que tienen, materia punible ante la ley, y si no, la tienen ante la buena crianza, el buen gusto y la más elemental decencia.

DESPUES DE LA CATASTROFE

Esta mañana se organizó imponente manifestación de duelo, para acompañar a los cadáveres de la catástrofe ferroviaria

EL DESFILE ANTE LOS CADAVERES

Desde el mismo instante en que fueron depositados los féretros de los compañeros Luis Bouzo y Manuel Pastor en la capilla ardiente de la estación del Norte, empezó a expresarse su sentimiento el pueblo santanderino, desfilando ante los cadáveres, para lo cual se abrieron las puertas de la estación, con el fin de permitir el fácil acceso a los andenes, que evitara se alterara el orden ante el reiterado deseo de desfilar y permanecer junto a los cadáveres tiempo ilimitado.

Durante la noche y desde bien temprana hora de esta mañana, continuó el desfile, expresándose el sentimiento a los familiares de los muertos, que permanecían hondamente impresionados por la tragedia.

ANTES DEL ENTIERRO

Desde mucho antes de la hora señalada para el entierro, empezó a congregarse público en los alrededores de la estación del Norte con el fin de asistir a la manifestación de duelo que había de partir de este lugar, aumentando considerablemente el número de asistentes al acto momentos antes de iniciar la marcha.

A la estación empezaron a bajar representaciones de entidades, de sociedades, los directivos de los Consejos obreros de la zona, así como también los del Cantábrico y otra

representación de la Federación Nacional del Transporte, Federación Obrera Montañesa y diversas sociedades de la Casa del Pueblo, desfilando ante los cadáveres con gran emoción.

SE ORGANIZA LA COMITIVA FUNEBRE

Momentos antes de las once llegaron a la estación el gobernador, señor Campomanes; el alcalde, don Eloy García; el presidente de la Diputación, señor Ruiz Rebollo, gran número de concejales y diputados provinciales, delegado de Hacienda, el comandante militar coronel Prats jefes de Carabineros, Guardia civil, de Asalto y de Seguridad, diversas representaciones oficiales y otras representaciones de la ciudad.

A las once se presentó el clero parroquial, quien rezó unos responsos, colocándose a la cabeza de la comitiva.

SE SACAN LOS CADAVERES

A las once y diez se dispone sean sacados los féretros, saliendo el primero el que contenía el cadáver del fogonero auxiliar, compañero Pastor, llevado a hombros por sus otros compañeros auxiliares, y depositando el cadáver en un coche tirado por cuatro caballos, con aderezos blancos, y colocando las coronas que se le habían dedicado.

Instantes después es sacado a

hombros de Bomberos Voluntarios y maquinistas el cadáver del compañero Bouzo, colocándole las coronas diversas que a su memoria se le han dedicado, respirándose en estos momentos una intensísima emoción, que embarga a cuantos asisten en silencio a tan triste ceremonia.

Las coronas que se depositaron sobre los coches eran nueve, con sendas dedicatorias, pudiendo leer en ellas una del Sindicato del Consejo Obrero del Norte, sujeta con cintas rojas; otra de los padres y hermanos de Pastor; otra de los compañeros de Pastor; otra de la Sección general de Empleados, a Bouzo; otra de los compañeros del depósito de Cajo; otra de los padres y hermanos de Bouzo; otra de su esposa e hijos, todas ellas de flores naturales y de un gran tamaño que cubrían los coches.

HACIA EL REPOSO FINAL

Depositadas las coronas y los cadáveres en los coches fúnebres, se dispuso rompiera la marcha la triste comitiva, abriendo paso una sección de ciclistas municipales, clero parroquial, féretro de Bouzo, presidencia de los familiares del muerto, féretro de Pastor seguido de la presidencia familiar, y rodeados ambos coches de personal de Bomberos Voluntarios el primero y el segundo de fogoneros auxiliares, siguiendo la presidencia integrada por el gobernador civil en representación del Gobierno; el alcalde, el presidente de la Diputación, el comandante militar señor Prats y otras autoridades, emprendiéndose la marcha por la calle de Méndez Núñez a salir al puente de Vargas, continuando la marcha hasta el sitio de costumbre.

LA MANIFESTACION DE DUELO

No importa conocer el número aproximado de los que se asociaron a la manifestación de duelo, ni tampoco podemos hacer cálculo alguno sobre el número elevado de santanderinos que han asistido al entierro. Sólo baste consignar que la amplia calzada que rodea a la estación del Norte se hallaba llena de público, que se extendía a lo largo del trayecto, formándose compactas filas que respetuosamente rendían su emoción al paso de los cadáveres.

En las inmediaciones de la estación del Norte y hacia la rambla de Sotileza se extendía gran número de asistentes a lacto, que se dividieron una vez puesta en marcha la comitiva, uniéndose más tarde en la calle de Becedo.

El comercio dispuso cerrar las puertas durante las horas de la manifestación, así como también varias industrias, pudiendo cifrar en más de cinco mil personas las que asistieron a la manifestación de duelo.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas y asuntos

Fué a ver al señor gobernador el presidente de la Junta vecinal de Somorrostro para hablarle de asuntos administrativos, así como también para iguales asuntos, don José de la Torre Mardones, del Ayuntamiento de Santander, y con el fin de interesarse se apresurara cuanto se venía tramitando a la traída de aguas, fué a verle una Comisión de dueños de hoteles, sin que entraran en la discusión a fondo del problema; los señores comisionistas solamente concretaron su intervención para que se subsanara el conflicto.

De unos incidentes

Como ayer dijimos, durante el entierro del guardia de Asalto se produjo un incidente en el cementerio de Bárcena de Pie de Concha, promovido por un tal Honorio Cuevas.

Con el fin de informar a la autoridad de cuanto hubo, visitó al gobernador el alcalde de dicho pueblo, quien le manifestó que por expreso

deseo de la familia del guardia de Asalto, se dispuso que el entierro fuera de carácter civil, cosa que molestó al Honorio, quien se abrevió a proferir ciertas frases, que han dado lugar a la intervención del Juzgado.

A pedir protección

El conocido boxeador Diógenes, Enrique Medrano y Enrique Díez, han visitado al gobernador para denunciarle de que es objeto de burlas, dándole codazos muchos obreros al pasar junto a ellos.

El señor Sánchez Campomanes les indicó hicieran la denuncia correspondiente, por no ser de su competencia la emienda.

Tal denuncia y solicitud de protección nos ha dejado asombrados, cuando el Diógenes anunció un desafío a nuestro director cuando éste se hallaba en la cárcel, resultando ahora que el molesto es el Diógenes.

EN NUMANCIA

Cerca de las doce llegó la comitiva a la plaza de Numancia, donde se rezó el responso de costumbre, despidiéndose el duelo y desfilando ante los familiares y autoridades que asistieron al acto, continuando los coches hasta el cementerio, siendo acompañados por gran número de compañeros ferroviarios, que quisieron testimoniar hasta el último instante el dolor que les había producido la muerte de Bouzo y Pastor.

EXPRESANDO SU SENTIMIENTO

Al hacer la información en el gobierno, el señor Sánchez Campomanes nos dió a conocer el siguiente despacho, enviado por el alcalde de Ampuero, trasladándolo a los familiares la autoridad por conducto de la Prensa. Dice el telegrama:

"Este Ayuntamiento acordó hacer constar en acta el sentimiento por la catástrofe ferroviaria del Norte, suspendiéndose la sesión municipal en señal de duelo y acordándose rogar a V. E. exprese el pésame a la familia de las víctimas.—El alcalde, Fernández."

TEATROS, CINES Y VARIETES

COLISEVM.— "Como tú me deseas"

Inspirada en una de las más interesantes obras de Luis Pirandello, se estrenará esta noche en el Colisevm, en función de moda, la producción de la Metro "Como tú me deseas", interpretada por Greta Garbo, a quien secundan en la interpretación Melvyn Douglas, Eric Von Stroheim y Owen Moore.

El estreno de esta interesantísima cinta fué aplazado la semana pasada por condiciones de sonoridad, habiendo recibido otra excelente copia para el estreno de hoy, el que se verificará con la versión directa en inglés.

GRAN CINEMA. — "Mercedes"

Entre las producciones nacionales que más favorablemente han sido acogidas por la crítica, se encuentra "Mercedes", que esta noche se estrenará en el Cinema, interpretada por los notables artistas Rafael Arce, Carmen Aubert y Antoineta Colomé.

En "Mercedes" toman igualmente parte Jaime Planas y sus discos vivientes, así como el notable bailarín John Bux.

KURSAAL LA TIERRUCA

Mañana se celebrará en el Kursaal una grandiosa fiesta, en la que tomarán parte dos orquestas: la "Fox", dirigida por Samperio, y la del maestro Montferrer, habiéndose organizado igualmente rifas de regalos y otras atracciones originales.

En las secciones de varietés siguen triunfando Venus Argentina, Pepita Moreno, Lina Coral y la notable bailarina Julita Espinosa.

CONCERT MAIPU

Anoche debutó, obteniendo gran éxito, la compañía de Marcuello, que puso en escena el divertido vodevil "Una criada con sorpresa".

Esta noche continuará Marcuello su actuación con el vodevil "Las chicas de la Carrera".

A las secciones afectas a la Federación Obrera Montañesa

Por el Ministerio de Trabajo se ha dispuesto que todas las entidades acogidas al Censo electoral de su dependencia, renueven sus censos sociales, pues de no hacerlo así perderán el derecho representativo que hasta hoy la ley les ha conferido.

Al enviar el censo, debe acompañarse un oficio en el que, firmando el presidente y secretario de la entidad, manifiesten que tal determinación se toma en virtud de la orden de renovación de censos ordenada por el Ministerio.

Recomendamos a las secciones efectúen con prontitud esta diligencia, remitiendo inmediatamente al Ministerio de Trabajo cuantos datos se relacionen con el Censo electoral social.—La Comisión Ejecutiva.

A LOS SINDICATOS Y FEDERACIONES PROVINCIALES

Se ruega a los Sindicatos y Federaciones provinciales designe una representación que acuda a la reunión que se celebrará en el salón de actos de la Casa del Pueblo, el próximo domingo, 28, a las diez y media de la mañana.

Por tratarse de asuntos de gran importancia, rogamos la más puntual asistencia.—La Comisión Ejecutiva.

Sigue la euforia

Pero es para amenazar y para pedir pases

El nuevo ejemplar lerrouxista que nos ha caído sobre Santander, para descredito de la Delegación de Trabajo, donde, hasta ahora sólo ha brillado la ecuanimidad y ha destacado la ponderación, sigue haciendo de las suyas... para bien de la euforia radical.

Este sujeto —que fué dependiente de una zapatería— trae el propósito, al parecer, y no se ha ocultado para decirselo al patrono interesado, de vengarse de su despido. Euforia radical.

El mismo ejemplar lerrouxista se ha dirigido, a plena cara, a la empresa del Teatro Pereda, pidiéndole un pase para él y otro para su esposa, que, claro está, con mucha diplomacia se le ha negado. Euforia radical.

Esperamos que lo mismo las empresas obreras que patronales procurarán hacer ver a este euforista que en Santander todos los empleados, igual de la Delegación del Trabajo que de sus organismos derivados, han procedido siempre con una claridad de conducta que no parece quiere imitarle.

Para ser inspector de Trabajo, lo primero que se necesita es competencia, haber ingresado por oposi-

ción, tener rectitud en los procedimientos y otras virtudes que han brillado siempre en aquel personal.

Lo demás es... euforia radicalista Y ya es mucha euforia.

Los grandes bailes de máscaras en el teatro Pereda

Era de esperar. Apenas se ha conocido la noticia de que en el TEATRO PEREDA se celebrarán este año siete magníficos bailes de máscaras, ha constituido ya un verdadero éxito de comentarios entre la gente joven de honrado buen humor. Era de esperar, repetimos, para que estos bailes, como los del antiguo Teatro Principal, constituirán una prueba de buen gusto y de indiscutible atracción. Y fieles a esta tradición, quieren continuarla sus organizadores, que desean que este año sean los del PEREDA los que marquen el máximo de seriedad y en atractivos terpsicóricos.

Conocemos muy bien a sus organizadores, y ellos son una garantía de cuanto por hoy decimos, ya que en sucesivos días procuraremos dar más detalles.

Las libretas de la Caja de Ahorros, del Monte de Piedad, pueden cobrarse en cualquiera de los establecimientos similares de España.

EN MADRID
LA REGION
Se vende solamente en el quiosco de
Don M. Ontañón
ALCALA
(Frente a Las Calafrañas)

Teatro Proletario

Mañana, sábado, a las siete y media y a las diez, dará dos funciones en el SALÓN PRADERA (Feria de Muestras), el Teatro Proletario que dirige el camarada César Falcón.

¡Acudid, trabajadores, a conocer el Arte Proletario! En LA REGION pueden adquirir localidades.

Desde Torrelavega

Con el natural sobrecogimiento trazamos estas líneas que registran las notas del día, pues en nuestro ánimo pesa con gran fuerza la desgracia ocurrida en el descarrilamiento del tren correo de Madrid-Santander en el cercano pueblo de Montalviz. Acompañamos en el dolor a los familiares de las víctimas y hacemos votos porque los heridos curen rápidamente.

En el palacio municipal no había noticias de gran interés, pues únicamente llama en estos días la atención el incomprensible problema del agua que cada día se agudiza más.

En estas columnas registramos hace algún tiempo nuestra opinión sobre él y propusimos las medidas a tomar, pero es hoy el día que aun no se han puesto en práctica ni una de aquellas que insistimos en creer que son las más perentorias y hasta las únicas factibles para saber de una vez si hace falta ir hacia la captación de nuevos manantiales o tenemos bastante con la cantidad de 17 litros por segundo que es la que entra en los depósitos del alto de San Bartolomé.

Al no hacerse como indicamos, nos guía a creer que no existe ningún interés en paliar el problema.

—Por "exceso" en el número de ediles, el miércoles no pudo celebrarse la sesión ordinaria. Hoy, viernes, la tendremos.

—En la Casa del Pueblo ha dado, en los días martes y miércoles, dos representaciones diarias la compañía que dirige el literato César Falcón y que cultiva el arte teatral proletario. Los llenos en las cuatro representaciones, es la prueba más contundente del interés que existía por apreciar esta nueva modalidad en el arte de Talía.

¡Viva la competencia!

Mientras en las columnas de la prensa se diserte, por una parte, que es necesaria la subida de cinco céntimos en kilo de pan, y en la contraria que es suficiente el precio actual, los amasadores de la localidad han tenido una desavenencia nos les sirven desde hace unos días al precio de 0,65 pesetas, o sea, cinco céntimos más barato que en otras poblaciones similares.

Sobre esto estamos de enhorabuena, pero nos permitimos rogar a la Junta de Abastos local que haga algún reposo, porque a lo mejor, y esto es lo más fácil, todavía salimos perdiendo.

Otro de los productos que a nos ha estado diciendo que bajaría de precio, es la carne. El alcalde prometió hace algún tiempo llamar a su despacho al gremio, con el fin de estudiar tal rebaja y hasta la fecha no hemos visto por parte alguna que haya llevado a efecto tal promesa.

En estos últimos mercados de ganado vacuno hemos apreciado que las vacas de muerte han tenido una baja considerable, y los terneros se están cotizando en la actualidad de 3 a 3,25 pesetas el kilo en canal, y en los despachos se vende al precio medio de 5,20 pesetas. Creemos que ha llegado ya la hora de que los precios actuales tengan la rebaja con arreglo al valor adquisitivo.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Torrelavega. El día 29 del actual, a las nueve de la mañana, comenzarán en el Instituto los exámenes de los alumnos en las diferentes asignaturas solicitadas para terminar el Bachillerato.

Conferencia suspendida. Por quehaceres ineludibles surgidos a última hora, don Ramón Ruiz Rebollo notifica a la directiva de la Biblioteca Popular suspenda la conferencia que sobre el tema "La electroquímica" había anunciado para hoy, viernes, día 26, lo que se hace público para evitar el trastorno a los que nos habían mostrado sus deseos de acudir.

Movimiento demográfico. Nacimiento. — Ha dado a luz una niña en Barreda, la señora doña Florinda Santos Velarde, esposa de don Daniel Portilla Pérez.

Enhorabuena.

El Corresponsal

CINEMA DEPORTIVO

Ahora resulta que la nueva estructuración de la Liga, acordada para el año próximo, disgusta a las grandes potencias futbolísticas y que crean barruntos de una grave conflagración.

Cataluña, autónoma por dentro e Ibérica por fuera, quiere sostener a todo trance el campeonato regional; y Vizcaya, al decir de algunos de sus cronistas deportivos, se suma a las aspiraciones catalanas, porque para ella también es indispensable sostener su torneo interior.

El fenómeno no deja de ser interesante. La necesidad de aumentar los atractivos del fútbol para poder hacer frente a las exigencias del profesionalismo, que amenazaban acabar con sus posibilidades económicas, hizo nacer la idea de la Liga, que fué la más poderosa inyección para la vida del deporte balompédico. El éxito obtenido, hizo pensar en la conveniencia de extender la competición a mayor número de clubs participantes, porque los públicos, amigos de emociones más fuertes cada día, no se satisfacen ya con las luchas regionales.

Y es natural que así sea. Los campeonatos de regiones, son un juego con cartas señaladas. Gana siempre el que da. Hay un equipo planeta rodeado de un grupo de satélites que giran alrededor de él. El triunfo está descontado de antemano y la lucha no interesa, porque no pasa de ser una parodia, más o menos ame-

de insinceridad. Algo así como un deseo de cubrir las apariencias para quedar bien con los Clubs débiles, que en todas partes necesitan para sostenerse del contacto de los grandes, porque todavía no se ha preocupado nadie seriamente de ellos, como debiera hacerlo, poniéndolos en condiciones de que puedan vivir con independencia, con arreglo al plan que les corresponde, con sus propios medios y con su público.

Entre las cosas que hemos leído sobre tan sugerente tema, hemos hallado una que encaja perfectamente en el sentido de lo que dejamos expuesto. El deportista que la suscribe, rompe lanzas por el robustecimiento del campeonato vizcaíno, pero considera preciso, para que tenga el interés debido, que se llegue previamente a una limitación en los trasposos de jugadores de una región a otra.

Desde luego, no participamos de la opinión del colega. Creemos que si fuera posible esa limitación que solicita, los campeonatos regionales seguirían siendo lo que son a la hora presente. Para que dejen de serlo, más o menos remota, esa suspirada superación de interés, sería necesario que la limitación de trasposos se hiciera extensiva también a los Clubs de la misma región.

Porque el desinterés de estas competiciones, como hemos dicho, estriba en la desigualdad de fuerzas entre los equipos combatientes, originada por la absorción de jugadores que el poderoso hace en los modestos.

El ejemplo lo tiene bien cerca el aludido cronista bilbaíno. Los casos de Cilaurren, de Gorostiza, de Unamuno, de Bata, de tantos y tantos otros deben bastar para convencerle.

No sabemos donde estará la solución, pero indudablemente debe haberla y es indispensable buscarla para que la vida de unos no sea un entorpecimiento de la de otros. Pero sin pretender, desde luego, que sigan viviendo entes parasitarios, sin viabilidad posible. Se impone, por el contrario, una depurada selección, sin ilusiones ni fobias.

Hay que vivir en la realidad, sobre todo. Y la realidad dice, bien expresivamente, por cierto, que el deporte ha dejado de ser entretenimiento de mozos, para convertirse en uno de los espectáculos populares más costosos. No es, por tanto, justo situar en el mismo plano a los que nada exponen, porque nada tienen, y a los que representan un considerable movimiento de intereses de todas las, a la sombra de los cuales vive mucha gente.

Nos parece muy bien que se agone en los medios para sostener las luchas entre equipos regionales, capaces de mantener la emoción en los campos de deportes. Pero sin proiscuridades que solo sirven para divertir y empobrecer esas luchas.

No puede perderse de vista que el profesionalismo en el fútbol ha creado nuevas necesidades, ha marcado nuevos aspectos y ha impuesto exigencias ineludibles. El sport se ha hecho demasiado caro para dejarse llevar de sensibilidades morbosas. Ahí es donde hay que mirar con firmeza, y a ese punto capital es donde es urgente acudir con el remedio. Que no nos parece que puede estar, co-

Los próximos conciertos de la Coral

Con el fin de facilitar a los señores socios protectores las localidades que puedan interesarles para los festivales que en el Teatro Pereda celebrará esta agrupación el día 8 de febrero, como despedida antes de emprender su anunciado viaje a Madrid y en los cuales dará a conocer todas las obras nuevas incorporadas a su repertorio, pone en conocimiento de aquellos que deseen proveerse de las entradas correspondientes, que desde esta fecha hasta el día 31 del actual se expendrán aquellas en la secretaría de la Sociedad todos los días laborables de siete a ocho de la noche. Los precios señalados son: Plateas y palcos primeros, 12 pesetas tarde y 9 noche; palcos segundos, 9 pesetas tarde y 6 noche; sillones de platea y principal, 2,50 tarde y 2 pesetas noche; butacas de patio 2 pesetas tarde y 1,50 noche; delantera de anfiteatro, 1,50 tarde y 1 peseta noche; primera fila una peseta tarde y 0,75 centimos noche; anfiteatro, 0,75 tarde y 0,60 noche; del interior de paraiso, 0,75 tarde y 0,60 noche; primera fila, 0,60 tarde y 0,50 noche; paraiso, 0,50 tarde y 0,40 noche.

Treceño

Fallecimiento sentido

Tras larga enfermedad, ha fallecido en esta villa, barrio de Gualles, a la edad de setenta y cinco años, el acreditado industrial y buen amigo nuestro, don Aurelio Rubín de Celis y Mundaray.

A la conducción del cadáver, que se verificó el pasado sábado, día siguiente al de su fallecimiento, asistió enorme concurrencia de público de todo este valle de Valdáliga, así como de Cabezón de la Sal y otros puntos de laprovincia.

Damos nuestro más sentido pésame a su viuda, doña Secundina Rubín de Celis; a sus hijos José (industrial de Cabezón de la Sal), Emilia, Fernando, Pedro y Aurelio; hijos políticos; demás familia, deseándole la suficiente resignación para sobrelevar tan sensible pérdida. — Un valdáligo.

Asociación Amigos del Grupo escolar "Ramón Pelayo"

Velada familiar. Esta Asociación celebrará su tercer velada familiar mañana, sábado, a las siete de la tarde, con el siguiente programa:

Primero. — Proyección de interesantes películas.
Segundo. — Conferencia por don Pablo Gil, maestro del grupo escolar "Ramón Pelayo", que disertará sobre: "El obrero: sus cualidades y deberes".

Tercero. — Canciones populares por los coros infantiles del grupo escolar "Ramón Pelayo" y recital de poesías escogidas de poetas españoles por las señoritas María del Carmen Aja y María Crespo.

Se invita a dicha velada a los padres de familia y a los afiliados a esta Asociación.

Kick

ATENEOPOPULAR

Accediendo al requerimiento que le fue hecho por este Ateneo, el próximo jueves día 1 de febrero, a las ocho de la noche, ocupará la tribuna del mismo don Manuel Llano, escritor de fuerte personalidad, a quien han dado resonancias nacionales con motivo de su última publicación, las plumas eminentes de Díez Canedo y Montero Alonso, entre otras.

En este acto, en el que participará el formidable recitador don Mariano Izábal, que ha resultado un feliz intérprete de la literatura poética de Llano, se darán a conocer algunos capítulos de la obra del escritor montañés, próxima a publicarse, "La braña".

La entrada, como de costumbre, queda reservada a los señores socios.

Gran Kursaal LA TIERRUCA. Sábado, 27 de enero de 1934. GRAN FIESTA CABARETESCA

PROFUSION DE REGALOS. Sorteos, en LA PISTA DE LA SUERTE, de varios objetos para las Señoritas. DOS ORQUESTAS DOS

A las dos en punto se repartirá un número en cada mesa, y la que resulte agraciada, toda la consumición, hasta este momento, será de cuenta de la Casa.

LUNES, 29 de ENERO. EL DEBUT más atrayente de cuantos se han presentado. PEPITA FONS. La más elegante e insuperable de las Estrellas Frívolas

La Compañía del Teatro Proletario

En nuestra redacción han estado a saludarnos los camaradas artistas que forman la Compañía de Teatro Proletario, que mañana, sábado, actuará en el Salón Pradera.

Nosotros no hemos obsequiado a estos compañeros con champagne ni pastas, como acostumbran hacer los grandes rotativos burgueses; sin embargo, tenemos la seguridad de que los camaradas artistas han sabido comprender, sin necesidad de más, todo el afecto revolucionario que nos une a ellos y la admiración que sentimos por la forma, llena de sacrificios y de privaciones, en que llevan el arte y la cultura proletaria a los más apartados rincones de los pueblos españoles.

El repertorio de la Compañía de Teatro Proletario incluye las obras de los más destacados escritores revolucionarios españoles: "Asta", de Vaillant Coustier; "Un invento", de Tom Thomas; "La fuga de Kerensky", de Hass; "Al rojo", de Carlota O'Neill; "Hinkema", de Toller; "Los bajos fondos", de Gorki; "Los siete ahorcados", de Andreiew; "Ruge China", de Tetrakow; y "Clankaly", de Friedrich Wolf, entre ellas.

¡Bien venidos, artistas proletarios, y que de vuestra campaña en la provincia de Santander quede en la mente de los trabajadores montañeses el recuerdo prerenne del verdadero arte!

ATENEÓ DE SANTANDER

SECCION DE CIENCIAS MORALES Y POLITICAS

Hoy, viernes, 26, a las siete y media de la tarde, ocupará la tribuna de este Ateneo don Jesús de Ospedal y Jorganes, presidente de la Junta provincial de Reforma Agraria, quien disertará acerca del interesante tema: "La Reforma agraria en la provincia de Santander".

Al acto podrán asistir las señoras, como de costumbre.

INTERCAMBIO DE SOCIOS

Establecido el intercambio de socios entre el Club Deportivo de Bilbao y este Ateneo, por cuyo convenio podrá disfrutarse mutuamente de los locales, bibliotecas, conferencias y demás actos de ambas Sociedades, sin otro requisito que la presentación del último recibo para la identificación de la personalidad, esta Sociedad, últimamente, ha llegado a un acuerdo con el Ateneo Obrero, de Gijón, con el mismo fin, obteniéndose con ello las indudables ventajas que quedan señaladas.

Concert :-: MAIPÚ :-: Café

CURTA DEL HOSPITAL, 4. EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETÉS

Grandioso éxito de

Marcuello

Hoy, estreno del graciosísimo vodevil

Las chicas de la carrera

Domingos y días festivos cinco secciones, 6-7-10-11-12

Todos los días secciones a las 7,30

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Cooperativa española de Casas baratas "Pablo Iglesias"

Sección de Santander.—Por la presente nota se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa, que por acuerdo de la junta general extraordinaria últimamente celebrada, se han modificado las condiciones a exigir al cobrador de la Sección, por cuya causa se abre concurso de solicitantes, y las condiciones para la misma estarán expuestas en la Casa del Pueblo, "Cultural Socialista".—La Directiva.

Asociación Provincial de Obreros y Empleados de Agua, Gas, Electricidad y Similares

Esta Sociedad, en junta general celebrada el 11 del corriente, acordó prorrogar la amnistía acordada en junta anterior, hasta el 31 del actual lo que ponemos en conocimiento de todos aquellos que deseen solicitar su ingreso en nuestra organización.

—Verificada la rifa pro bandera, ha resultado premiado el número 439. El poseedor del mismo puede pasar por esta Secretaría en donde se le hará entrega del objeto rifado.

—A los compañeros de la Sección de Talleres que tengan pendiente el pago de recibos se les advierte que se les da de plazo para la liquidación de los mismos hasta el 15 de febrero, teniendo en cuenta que pasada dicha fecha sin haber realizado el citado pago, causarán baja en la Sección. Los días de cotización serán los jueves y sábados de siete a ocho de la noche.

SINDICATO DE LA AGUJA

Por la presente se comunica a las com-

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas. Platos variados todos los días.
LAZARO MARTINEZ, propietario.

Forasteros: Comed y Estación Cantábrica

«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

¿Queréis beber el mejor Vino Blanco de la Nava?

VISITAD EL Bar Viña B
LOS DOMINGOS, CALLOS
Travesía Hernán Cortés, 9
Frente al Mercado del Este
TELÉFONO N.º 26-11

Talleres electromecánicos E. GANZA

Perito industrial
SUCESOR DE MORA
Estudios técnicos - Trabajos topográficos - Reparación de toda clase de maquinarias eléctricas. Especialidad en motores «Diesel», Turbinas hidráulicas, etc. etc.
Montaje de centrales eléctricas
PROYECTOS Y PRESUPUESTOS GRATIS
San Fernando, 22 - Telf. 16-37
SANTANDER

Conserve su estómago con uniendo el aceite que expende HIJO DE ANTONIO TAZÓN

Son los mejores por su pureza.
Aceite blanco refinado, 1,80 litro. Aceite corriente filtrado, a 1,55
Estos precios podrá adquirirlos en los dos UNICOS establecimientos de
HIJO DE ANTONIO TAZÓN
SEGISMUNDO MORET, 9
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELÉFONO 17-37.
Se vende rápido y es de a domicilio.
Grandes rebajas en todos los artículos.
COMPANEROS:
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y cotas, da su anuncio a este periódico.

pañeras asociadas que se encuentren en paro forzoso, pasen por la secretaría del Sindicato, piso tercero de la Casa del Pueblo, con objeto de hacer la estadística de paradas, por profesiones, para su inscripción en la Oficina de Colocación Obrera.

Todos los días, desde las siete y media, estará el compañero secretario para tomar las filiaciones correspondientes, encareciendo a las compañeras, por su propio interés, acudan a la mayor brevedad.

CONSEJO OBRERO FERROVIARIO DE ASTILLERO (SEXTA ZONA)

Este Consejo obrero convoca a todos sus afiliados a junta general ordinaria, que se celebrará en su domicilio social, San José, 27, primero, Astillero, el día 28, domingo, a las nueve de la mañana en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda. Se encarece la asistencia.—La Directiva.

Federación Provincial del Ramo de la Edificación

Se convoca para el día 26, a las seis y media de la tarde, a los delegados que componen el pleno de la Federación de la Edificación de la U. G. de T., con el siguiente orden del día:

- Gestiones del Comité.
- Nombramiento del Comité.
- Estado de cuentas.
- Ruegos, preguntas y proposiciones.

Sociedad de Acomodadores y Similares

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el día 28 del corriente, a las nueve de la mañana en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda, en el Centro Tabaquero, Segismundo Moret, 5, bajo, con arreglo al siguiente orden del día:

Lista y lectura del acta anterior y de los morosos que se encuentren al descubierto, correspondencia.

Estado de cuentas.
Gestiones de la directiva, dimisión del presidente, renovación de cargos.
Dar conocimiento del nombramiento de delegado del Comité de Castilla, denuncias de algunos compañeros, ingresos y lecturas de solicitudes.

Nota. Se pone en conocimiento de los compañeros que se impondrá el correctivo al que no justifique su falta, por el gran interés de la misma y a los compañeros que no estén al corriente se les quitarán los derechos de asociado.

Se ruega a todos los compañeros pasen por esta secretaría para presentar el carnet de la Federación Nacional para tomar el número y fecha de ingreso en la misma.

Sociedad de Alpargateros y Alpargateras y Similares de Astillero

Señor director de LA REGION. Muy señor nuestro: Le rogamos la publicación de la siguiente carta en el periódico de su digna dirección. Con gracias anticipadas nos reiteramos de usted.

Reunida esta Junta directiva dada cuenta por el compañero presidente de las reiteradas negativas del señor delegado provincial de Trabajo de recibir personalmente a las comisiones designadas por esta entidad para exponer ante dicho organismo denuncias o hechos que consideramos contraventores de la ley y considerando una ejecución en las normas y el trato que se da a otras

representaciones, acordó protestar públicamente contra la actitud del señor delegado de Trabajo, a quien si nos relacionamos con nuestra presencia es debido a nuestro buen deseo de resolver nuestros conflictos dentro de la ley y con plena conciliación de las autoridades.

Pero si lo que se quiere es que renunciemos a dicho procedimiento, anunciamos que nos sobre RAZON Y FUERZA para utilizarla en otro sentido.

Al mismo tiempo protestamos de los atropellos de que son víctimas los compañeros de Maliaño por la soberbia y orgullo del patrono señor Ortiz, y llamamos la atención de las autoridades para que con su intervención cesen dichos procedimientos.

Y a las compañeras las ofrecemos nuestro apoyo moral y material, pues en todo momento pueden contar con nuestra ayuda.

Astillero 23 de enero de 1934.—Por la Directiva, Florencio Abad, presidente; Tomás Gutierrez, secretario.

Sindicato Provincial Montañés de Obreros Peluqueros Barberos

Comité Ejecutivo. — Se recuerda a las secciones y grupos el envío de delegados al pleno ordinario del mes de enero, donde se discutirá una extensa e interesante orden del día, empezándose dicha reunión a las once de la mañana en secretaría, Casa del Pueblo, segundo piso. Se ruega puntualidad.

Sección de Santander. — La rifa verificada el domingo pasado a beneficio del compañero Lorenzo Bermudez, resultó premiado el número 187. El poseedor de dicho número podrá pasar a recoger el cuadro a secretaría.

Comité Administrativo de la Casa del Pueblo de Astillero

Organizada por el Comité Administrativo de esta Casa, mañana, viernes, día 26, dará una conferencia el camarada Pío Muriedas sobre el tema "Arte burgués y arte proletario", seguida de un recital de versos revolucionarios.

Es un deber de todos los trabajadores, acudir a estos actos de cultura proletaria.

Federación de Casas Campesinas de la U. G. de T.

Comité Ejecutivo. — El domingo, día 28 del actual, a las nueve de la mañana, se reunirá un pleno extraordinario de las Casas Campesinas que forman parte de la misma y cuyo orden del día ya obra en su poder.

Esperamos de las mismas no dejen de mandar delegación directa por ser los asuntos a tratar de suma gravedad para los campesinos.

A este pleno invitamos a todos los pueblos de la provincia a que man-

den representación porque el problema no es de organización, sino de coordinación de esfuerzos para no ser pisoteados por los que en todo momento nos estrujan.

Campesino, tus intereses, el pan de los tuyos, está amenazado, ponte en guardia y acude con tus hermanos de clase a ver la forma de evitar tu ruina.

Por la Federación de Casas Campesinas de la U. G. de T. — El secretario, R. BAQUERO.

Sindicato de Carpinteros, Ebanistas y Similares de Santander

Este Sindicato celebrará junta general extraordinaria hoy, viernes, día 26 del actual, continuación de la anterior, a las seis y media en primera convocatoria y a las siete en segunda. Se impondrá el correctivo al que no asista.

Al mismo tiempo recuerda a todos los que se encuentren en situación de morosos, que tienen de plazo hasta el día 31 del actual para ponerse al corriente o justificar el porqué están al descubierto; de no hacerlo para ese día, se les aplicará el acuerdo recaído en la última asamblea.

CENTRO OBRERO SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieren poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándoles que no vengan luego con lamentaciones de que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar al libro de este año los asientos correspondientes.

Los Exploradores de España

Agrupación de Santander
Como en años anteriores, ha quedado abierta la admisión de aspirantes a exploradores durante los días laborables, de siete a nueve de la noche, en el domicilio social, sito en el edificio de las Escuelas de Numancia.

En el mismo domicilio se informará a los señores padres que lo deseen de cuantos extremos se relacionen con la labor y procedimientos que emplea el escultismo.

La edad máxima para el ingreso es la de 17 años y la mínima de 8.

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española
Representante general en Santander: Casa Musicator
Gramófonos y discos

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante Don Gregorio Cisneros Moro
Flores, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

CARTELERA POLITICA

Agrupación Socialista de Santander

Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística.

Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, apruebe la asamblea.

Orfeón Socialista "Pablo Iglesias"

Este Orfeón celebrará asamblea general ordinaria el viernes, día 26, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y media en segunda con arreglo al siguiente orden del día:

- Lectura del acta anterior.
- Lectura de las cuentas.
- Lectura de comunicaciones.
- Gestión del Comité.
- Nombramiento de cargos.
- Ruegos, preguntas y proposiciones.

Por ser los asuntos a tratar de sumo interés, se ruega a todos los socios la puntual asistencia.

Juventud Comunista

A todos los jóvenes trabajadores y jóvenes obreros, a la Juventud Socialista y Libertaria: Camaradas: La situación revolucionaria porque atraviesa nuestro país, exige de todos los jóvenes proletarios el máximo de actividad para la realización del frente único y poder mejorar las condiciones de vida; para esto la Juventud Comunista se dirige a las organizaciones arriba indicadas con el fin de desarrojar una agitación en las fábricas y talleres hasta llegar al objetivo que perseguimos.

La Juventud Comunista invita a todos los jóvenes proletarios a que luchen por las reivindicaciones económicas y políticas que necesitan, a saber: lucha por la amnistía, por el levantamiento del estado de prevención, contra la ley de orden público y de vagos, por la apertura de los organismos revolucionarios y la prensa obrera "C. N. T.", "Mundo Obrero", etc., por la evacuación de Marruecos, contra la guerra imperialista y el fascismo.

Oficina local de Colocación obrera y defensa contra el paro

ENSEÑANZA, NUM 3

Pone a disposición de los señores patronos:

Bordadoras, canilleras, sastres, fregadoras, criadas de servicio, contables, peritos mercantiles, taquígrafos, mecanógrafos de ambos sexos, cajeras, auxiliares de oficina, chicos de oficina, obreros ganaderos, jardineros, hortelanos, confiteros, pasteleros, panaderos, metalúrgicos, hojalateros fontaneros, hojalateros atoneros, instaladores de calefacción y saneamiento, vidrieros, canteros, albañiles, batidores, obreros de hormigón armado, estuquistas, carpinteros, pintores decoradores, ebanistas, tapiceros, tallistas, colchoneros, barrenadores, peones maciadores, embaladores de muebles, peones en general, aprendices en general, obreros del arte de imprimir, fotógrafos, chauffeurs, lavacoches, pintores de coches, ordenanzas, cobradores, porteros, fogoneros, marítimos y terrestres, cocineros, electricistas, mozos de almacén, dependientes de comercio en general, intérpretes y profesores de enseñanza particular.

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santña a Santander

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las	8,30 y 17,00
De Santander a Santña, a las	13,00 y 17,00
De Santña a Santander, a las	8,00 y 15,30
De Castro-Urdiales a Laredo, Santña y Santander, a las	7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos
SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES
Billetes transferibles y reducidos de ida y vuelta para dos y tres días

¿Necesita usted ultramarinos finos y baratos? VISITE LA CASA DE Leofredo Fernández Isabel la Católica, 3, y Juan de Alvar Antigu dependiente de «LA AURORA» Gran surtido de turrones de todas clases Trabajadores como el bueno y barato

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS Aprenda a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (Tickets) en la acreditada Academia TERPSICORE Director: Agustín Ganza SAN FRANCISCO, 6, 1.º

CONSERVAS DE PISCADOS SANTOÑA

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El periódico monárquico "A B C", censura el cambio de los agrarios

MADRID. — Todos los periódicos se ocupan del cambio realizado por los diputados de la minoría agraria, para someter su aceptación al régimen de la República.
Con tal motivo, el órgano monárquico "A B C" dice que ve con desagrado la declaración de republicanismo hecha por los diputados agrarios y señala el gesto adquirido por éstos como de un vergonzoso taratamudo.
Se pregunta al mismo tiempo y dice por qué los agrarios no hicieron

este anuncio a sus electores el día 19 de noviembre, y por qué tampoco hicieron bandera de este propósito en las campañas anteriores al 19 de noviembre, para engañarles ahora, adoptando una conducta que jamás se sospechó.
¿Qué fenómenos de trascendencia han ocurrido en la vida nacional para que haya sido el motivo de su transformación? ¿A qué compromisos ineludibles se debe esta conducta de los agrarios para cambiar de actitud?

Fallece un herido después de un accidente automovilista

PALENCIA.—Hoy, a las tres de la tarde, en el Hospital militar, ha fallecido el soldado conductor del coche del general Martínez Cabrera, que sufrió un grave accidente en la carretera de León, cuando llevaba en el coche al citado general, al señor López Ochoa y al comandante de Estado Mayor, señor Alonso García.

En la playa de Gandía embarranca un vapor sueco

VALENCIA.—En la playa de Daimuz, próximo a Gandía, embarrancó el buque sueco "Adriale".
De la delegación de Gandía salieron inmediatamente para prestar auxilio, consiguiendo lanzar un cabo, por el que el primer oficial consiguió pasar a bordo de la embarcación que había acudido a socorrerles. Aquel manifestó que había pedido auxilio a un remolcador de gran potencia que hay en Almería.
Según las noticias dadas ayer tarde a las autoridades marítimas, no corre riesgo la tripulación que se halla a bordo del "Adriale".

Robo en una iglesia

VALENCIA.—Según ha comunicado al gobernador civil el alcalde de Alcudia de Carlet, anteanoche se realizó un robo en la iglesia parroquial, llevándose los rateros un cáliz de plata dorada, una pulsera de oro, dos pares de pendientes de oro y un collar de perlas.
En el hecho interviene el Juzgado correspondiente.

Actuaciones del Tribunal de Urgencia

ORENSE.—Se ha celebrado en esta Audiencia provincial, ante el Tribunal de Urgencia, la vista de las causas procedentes del Juzgado de Celanova, instruidas contra Constantino Rodríguez Martínez, José López González y Rafael Rodríguez André, y la instruida por el Juzgado de Orense contra José Caramés, todos por el delito de tenencia de armas.
El Tribunal dictó sentencia condenando a cada uno de los procesados a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

GRAN CINEMA

Hoy, Viernes, Funciones Populares
A las 7,15 y 10,30
Estreno de la producción española

MERCEDES

El film nacional de la simpatía, del buen humor y de la música ligera, alegre y pegadiza. Interpretada por José Santpere, Rafael Arós, Carmen Anber y Antoineta Colome. Con el valioso concurso de la orquesta Jaime Planas y sus discos vivientes.

Butaca, tarde, 1.25. Noche, 1.00
Graduación > 0.60 > 0.40

Mañana, Sábado, GRAN MODA
Catalina Bárcena, en
YO, TÚ Y ELLA

TEATRO PEREDA

Hoy, viernes, 26 de enero. A las 6,30 y 10,30
Grandes espectáculos RAMBAL
Últimas representaciones del extraordinario éxito

CASANOVA, el galante aventurero

Obra a gran espectáculo de extraordinario lujo con todos los adelantos de la técnica moderna, en tres etapas, divididas en 18 aventuras, escenificada por F. Hernández Casajuana y Enrique Rambal con gotas de revista y ambiente musical del maestro Asensio.

PRECIOS POPULARES. Butaca: tarde, 2,50; noche, 2,00; General. 0 50
Mañana, sábado, EL CONDE DE MONTECRISTO

La Policía realiza una redada de maleantes

ORENSE.—En Barra de Miño la Policía llevó a cabo un servicio, logrando la detención de dos maleantes llamados Enrique Peña Iglesias, de treinta años de edad, y María Josefa Villar, de veintinueve años.
Les fueron ocupados a estos sujetos 192 chorizos, dos untos, tres "cachuchas", cuatrocientas veinte pesetas, una bicicleta y otros efectos, producto de varios robos que habían realizado en unión de otros maleantes llamados Ramón Quintana y "el Mahoma", los cuales consiguieron darse a la fuga.
Los dos detenidos ingresaron en la cárcel a disposición del juez de instrucción.

La presidencia del Consejo Ordenador de la Economía

MADRID.—Aun cuando se había asegurado que para ocupar la presidencia del Consejo Superior Bancario sería designado don Justino Azcarate, se sabe, sin embargo, que dicho señor ha renunciado tal nombramiento.
Conociéndose la decisión del señor Azcarate, se da como seguro que el Gobierno, en vista de su negativa para aceptar aquel nombramiento, le propondrá para ocupar la presidencia del Consejo Ordenador de la Economía Nacional.

"El Socialista" se ocupa del paro obrero

MADRID.—"El Socialista" se ocupa en uno de sus editoriales de la situación económica del país, y dice que mientras en Madrid se malgasta el tiempo en discusiones y no se lleva nada a la práctica, en tanto en el campo los obreros sin trabajo carecen de lo más indispensable, urgiendo por lo tanto remediar lo más rápidamente posible la angustiosa situación de aquellos que, dentro de la República, carecen de todo.

"La Libertad" se refiere a la baja de la peseta

MADRID.—"La Libertad" comenta en su número de hoy la baja de la peseta, y, al hacer unos delicados comentarios sobre el problema, censura las campañas iniciadas por algunos periódicos de la oposición.

Lo que dice "El Sol"

MADRID.—En contra de los comentarios que hace el "A B C" sobre el haber aceptado los agrarios el régimen republicano, dice "El Sol" que los agrarios, con su nueva actitud, prestan un favorabilísimo servicio a la República.
Es preferible esta colaboración de ahora—agrega— a la que en anteriores fechas hubieran primetido, cuando realizaban sus propagandas electorales.

El embajador de Chile en Madrid

SANTIAGO DE CHILE. — El Gobierno, y a propuesta del Senado, ha convenido designar embajador de su nación en Madrid, al diplomático señor Núñez Margado.

Alquilan un taxi, amordazan al chófer y abandonan el auto después de recorrer 182 kilómetros

BILBAO.—Sobre la una y media de la tarde se presentó un individuo, bien vestido, en la plaza Circular, y alquiló el taxi de la matrícula de Bilbao, número 7.640, que conducía el chofer Ildefonso Toledo. El cliente, que no inspiró la menor sospecha al mecánico, mandó que le condujeran a la plazuela de don Laureano Jado, y aquí recogió a dos amigos, uno de ellos cojo, ordenando seguidamente al chofer que se trasladara al barrio de Alonsoátegui, en Baracaldo.

En este lugar subieron al coche otros dos desconocidos, y, al llegar a un descampado, donde por nadie podían ser vistos, mandaron descender a Ildefonso, y después de cambiar impresiones los viajeros sobre lo que debía hacer con él, acordaron atarle de pies y manos, amordazarle y meterle de nuevo en el automóvil para continuar el viaje que tenían dispuesto. Previamente, y para que no gritase, exhibieron unas relucientes pistolas y encañonaron al chofer, quien, conternado, no se atrevió a rechistar.

Ya en el taxi, el chofer fué cubierto con unos abrigos, como si se tratase más que de una persona, de un bulto cualquiera. En esta postura, nada cómoda, estuvo el chofer durante varias horas, y los desconocidos recorrieron largas distancias, ignoramos con qué objeto. ¿Habían preparado algún atraco? ¿Lo cometieron? ¿Hasta dónde llegaron? Todo esto permanece en el más absoluto misterio. Sólo se sabe que en las pelucascas escenas que hemos relatado no hay nada de exageración. Las declaraciones del chofer son terminantes.

Consejo de ministros en el Palacio de la Presidencia

MADRID. — Desde las diez y media de la mañana hasta las dos de la tarde permanecieron reunidos los ministros en Consejo en el Palacio de la Presidencia.

A la salida, el jefe del Gobierno, señor Lerroux, fué interrogado por los periodistas, quienes le hicieron varias preguntas sobre si en la reunión que acaban de celebrar se había tratado de cuestiones políticas.

El señor Lerroux, atendiendo las preguntas de los informadores, les dijo que el Consejo había sido altamente político, económico y administrativo.

—De todo ha habido en la reunión y de todo se ha tratado—agregó el señor Lerroux—; hasta hemos hecho el nombramiento de un alto cargo, pues se ha llevado a efecto el nombramiento de presidente del Consejo de Administración de las Minas de Almadén, cuyo cargo ha recaído en el ingeniero don Enrique Cortés.

El ministro de Instrucción Pública, conversando con los reporteros les dijo que no había recibido el comunicado oficial por el cual se daba cuenta de la dimisión del rector de la Universidad de Zaragoza.

Al mismo tiempo el señor Pareja Yébenes, hablando con los periodistas les dijo que se habían adoptado las medidas pertinentes para restablecer la disciplina en los centros escolares. Lo que se van a tomar—añadió— son medidas profilácticas que terminen de una vez con este estado lamentable de cosas y se eviten los desagradables sucesos que se han registrado en estos últimos días.

En la referencia oficiosa facilitada a los periodistas figuran, entre otros, los siguientes asuntos:

Instrucción pública.—El ministro informó ampliamente a sus compañeros de Consejo, dando cuenta detallada de las incidencias ocurridas con motivo de los conflictos promovidos por las clases estudiantiles, y, al mismo tiempo, expuso a sus

Cuando los extraños viajeros hubieron terminado la excursión, allá hacia las siete y media de la tarde, pararon en la carretera, entre los barrios de Zorroza y Castrejuna, y abandonaron el vehículo, no sin antes amordazar de nuevo, con esparadrappo, al chofer, que quedó encerrado en él.
Así permaneció un buen rato, hasta que pasó junto al vehículo al aguardaaguas del ferrocarril de Bilbao a Portugalete, Evelio Alonso, quien, al ver que daban golpes en el interior del taxi, se acercó con precauciones y descubrió al chofer, auxiliándole en el acto.

Seguidamente dió cuenta de lo que ocurría a la Guardia civil del puesto de Zorroza, la cual acudió al lugar indicado y recibió la primera declaración de la víctima, que se hallaba medio asfixiada. Después se avisó a la Policía gubernativa, que acudió también a Zorroza.

Ildefonso Toledo manifestó, según nuestros informes que ignora qué pueblos atravesaron los malhechores, aunque supone que llegaron hasta Traspaderne. El automóvil, que recorrió ciento ochenta y dos kilómetros, paróse, al parecer, sólo en contadas ocasiones y sólo por breves momentos.

Sin embargo, la Policía telefonó a varias localidades para saber si se había cometido algún atraco o habían visto pasar al auto BI-7.640, y de todas partes se recibieron contestaciones negativas.

El extraño suceso fué anoche comentadísimo.

Compañeros de Gabinete las medidas que habrían de adoptarse para dar fin a esta enojosa cuestión.

El Consejo recogió la información detallada del ministro del departamento y aprobó diferentes medidas para dar solución definitiva al asunto. Especialmente las relacionadas para el cumplimiento de la disciplina y el mantenimiento del orden en los centros universitarios.

También se acordó abrir una información para depurar responsabilidades sobre lo ocurrido y evitar la reproducción de incidentes análogos a los desarrollados.

Gobernación.—El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado del orden público en la Península.

Dió cuenta al mismo tiempo de algunas huelgas existentes en diferentes provincias, y entre ellas de la que tienen anunciada los sindicatos de camareros, por el incumplimiento de contrato mantenido por los elementos patronales.

Dió cuenta el señor Martínez Barrio de la proposición de una fórmula armónica que dé fin al enojoso pleito.

El ministro de Trabajo, con relación a este mismo asunto, dió cuenta a sus compañeros de Consejo del estado legal de la cuestión, así como también de las gestiones que había realizado para cortar la provocación de este conflicto.

Estado.—Nombrando cónsul general de España en La Habana, a don Teodomiro Aguilar.

Marina.—Decreto modificando el artículo 27 del reglamento sobre provisión de destinos en la Armada.

También se dió cuenta sobre nombramientos y ascensos del personal. Hacienda.—Proyecto de ley sobre la tributación de timbres en la emisión de cédulas del Banco Hispano de la Argentina.

Concediendo la franquicia postal telegráfica a la Delegación del Gobierno de la Generalidad de Cataluña.

Lo que dice el general Goded acerca de la situación en Marruecos

MADRID. — El general Goded, conversando esta mañana con algunos periodistas y refiriéndose al nombramiento de Alto Comisario de España en Marruecos, ha dicho que lo que se necesita utilizar en nuestra zona de protectorado es energía y al mismo tiempo una actitud de paz. Si esto se logra—ha dicho— ello será suficiente para que la labor de un alto comisario sea coronada por el éxito.

El moro lo que quiere es justicia

Un banquero se entrega a la Policía

PARIS.—Comunican de Tours, que un banquero llamado M. Jules se ha entregado a la Policía, acusándose de haber dispuesto indebidamente de varios cientos de miles de francos que le entregaron sus clientes y que ha perdido en diferentes operaciones de bolsa.

Una conferencia de Indalecio Prieto sobre los enlaces ferroviarios

MADRID.—Existe enorme expectación por escuchar la conferencia que el ex ministro de Obras públicas, Indalecio Prieto, pronunciará el domingo próximo en el Cine Pardiñas, sobre el tema de "Los enlaces ferroviarios de Madrid".
Esta tendrá lugar a las diez de la mañana, y a ella asistirán numerosas personalidades republicanas y socialistas.

Se intensifica la huelga de médicos en la Habana

LA HABANA.—Es completamente inexacto que haya quedado solucionada la huelga de médicos, pues ésta se ha intensificado, debido a la actitud adoptada por la organización A. B. C., en la que ha surgido una fuerte división, a causa de la posición política que han adoptado varios de sus dirigentes.

El conflicto de los paquetes postales en la Aduana de Irún

SAN SEBASTIAN.—El Comité provincial de la Unión General de Trabajadores ha distribuido unas hojas, en las que hace constar las razones que le han impulsado a no secundar la huelga general proyectada por otros elementos, y dice que, en efecto, se trata de una cuestión, la de los paquetes postales, que económicamente nada supone ni representa para la economía irunesa, y mucho menos que la cuestión planteada afecte directamente a los trabajadores iruneses, a los que en nada perjudica ni beneficia el problema.

"Hay, si—añade—, una sospecha justificada de que la retirada de los paquetes postales sea el primer paso para hacer desaparecer la Aduana de Irún, para trasladarla a Madrid. Frente a esta amenaza, la Unión General de Trabajadores anuncia, con la firmeza y serenidad que le caracterizan, su firme decisión de recurrir a cuantos medios sean precisos para evitar que se consuma la ruina de Irún."

A continuación de la Unión General de Trabajadores ha sido la Confederación Nacional del Trabajo la que anunció que era descabellado el ir a la huelga, y esta tarde ha celebrado una reunión, en la que ha acordado no secundar el oarp.

A última hora de la tarde se han reunido los solidarios vascos y las demás organizaciones obreras, y han decidido dejar en suspenso la huelga general proyectada.

y mientras la justicia exista habrá verdadera paz.

Refiriéndose al sistema que habrá de adoptarse en el gobierno de la Alta Comisaría de España en aquella zona, ha dicho que cree sería descabellado copiar el adoptado por las autoridades francesas en su zona.

Por último ha manifestado que el Alto Comisario, al posesionarse de su cargo, debe proceder con mucho tacto en la elección de los colaboradores.

"El Liberal" dice que es necesario que los agrarios presenten su colaboración al régimen

MADRID. "El Liberal", comentando el mismo asunto, dice que era necesario que los elementos agrarios llegasen a la aprobación de prestar su colaboración al régimen.

Ahora es—agrega— cuando aquellos elementos que parecían disgregados de la vida nacional se han acercado notoriamente a ella, y con la promesa de aceptar el régimen han comenzado a entrar de lleno en la vida política.

Espera el periódico que de la colaboración de los agrarios la solución de numerosos conflictos será mucho más fácil.

"LOS GABRIELES"

Bar Restaurant
CASA UNICA EN RESERVA POS
Todos los días variación de comidas
Abonos económicos.
Comida clásica todos los días
Precios módicos
General Espartero, 1 y Peñaherrosa
Teléfono 29-73.

También el Sindicato Autónomo de Paesajes ha decidido no secundar el movimiento huelguístico.

En Tolosa habían anunciado los panaderos que esta noche no fabricarían pan, secundando la huelga; pero se han hecho algunas gestiones y se ha logrado que desistieran de sus propósitos.

En Irún y Fuenterrabía se declaró a las doce la huelga general, y hubo algunas pequeñas coacciones para impedir que circularan los tranvías, pero se puso vigilancia en los coches y transcurrió la tarde con tranquilidad, por haber cundido el desaliento ante las noticias que recibían de que no era secundado el paro por las organizaciones obreras.

En vista de esta resolución, no habrá ya huelga general en la provincia, y también mañana se dará por terminada en Irún y Fuenterrabía.

Los trenes españoles han salido para Francia con puntualidad; pero, en cambio, los de Francia han sufrido algún estancamiento, hallándose detenidos en Hendaya unos 130 vagones, por negarse a despacharlos los agentes y el personal subalterno.

Esto ha motivado que el embajador haya entablado negociaciones para ver la forma de resolver esta cuestión, que, desde luego, quedará resuelta mañana.

María Lisarda - COLISEVM

Hoy, viernes, GRAN MODA A las 7 y 10,30.
Acontecimiento cinematográfico.—Estreno
GRETA GARBO, la magnífica, en la obra de Pirandello,
Como tú me deseas
con MELVYN DOUGLAS y ERICH VON STROHEIM
Versión directa en inglés
Tarde, 2,25 y 2,00; noche, 1,75 y 1,50. Te-concierto desde las 5,30.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava